

lunes 19 de abril de 2021

Diputación aprueba unos presupuestos centrados en las personas, los municipios y la innovación

Las cuentas, aprobadas con el voto en contra de Ciudadanos y grupo Popular, y la abstención de Adelante, ascienden a 178'5 millones de euros



Descargar imagen

La Diputación de Huelva ha aprobado su presupuesto para el año 2021 que asciende a 178'5 millones de euros, los de mayor cuantía económica de los últimos diez años. Unos presupuestos estructurados en tres ejes fundamentales: Municipios (Innovación local), Personas (Innovación Local) e Innovación (Innovación pública e Innovación económica). Las cuentas, que incluyen las del Patronato de Turismo, la Agencia Pública de la Vivienda y el Servicio de Gestión Tributaria, han sido aprobadas con el voto en contra de Ciudadanos y del

grupo Popular, mientras que el grupo Adelante se abstuvo en la votación. El pleno se ha iniciado con la toma de posesión de Belén Castillo, nueva diputada socialista por el Partido Judicial de Moguer, en sustitución por la renuncia de José Manuel Alfaro.

El presupuesto para el año 2021 se incrementa con respecto al del ejercicio anterior en más de 6 millones de euros; duplicando partidas presupuestarias como Igualdad; aumentando el Plan de Empleo de 2 millones a 2,5 millones; aumentando la Concertación de 4 a 6 millones, e incorporando nuevas partidas, como el Plan de Playas y ayuda al sector hotelero o la incorporación del reto demográfico y la Memoria Histórica.

Mientras que los grupos de la oposición han criticado al equipo de gobierno “su falta de diálogo y de transparencia en la elaboración de estos presupuestos”, el vicepresidente de la Diputación de Huelva, Juan Antonio García, ha asegurado que “las cuentas se les ha entregado en tiempo y forma para que puedan analizarlas y estudiarlas”.

García se ha mostrado convencido de que “son los presupuestos que necesita en estos momentos de crisis sanitaria y económica nuestra provincia, generando esperanza e ilusión y situando a la ciudadanía en el centro de la gestión

supramunicipal”, añadiendo que estas cuentas “muestran nuestro compromiso con la ayuda a las personas que lo están pasando mal, con la ayuda a los ayuntamientos para que puedan realizar su gestión con mayor facilidad y con las empresas para que puedan ser más competitivas, y a la vez puedan desarrollar riqueza en nuestra provincia y generar empleo de calidad”.

La Diputación destinará este año a Políticas transversales más de 2 millones de euros. En este capítulo se duplica el presupuesto de Igualdad; se han localizado e implementando los ODS en todas las áreas; se mantiene el 0,7 para la cooperación internacional al desarrollo con cerca de un millón de euros y se protegerá a personas consumidoras, con puntos de información y asistencia en toda la provincia.

A la Innovación local se destinan 42,5 millones de euros, un 26% del presupuesto al servicio de los municipios, invirtiendo en el desarrollo y la vertebración de la provincia. La Innovación social, con 62 millones, representa el mayor porcentaje, con el 38%, más de un tercio de las cuentas. La Innovación tecnológica y la Innovación pública, suman una inversión de medio millón (7,8%) y 35 millones (21%) respectivamente.

El carácter netamente municipalista del proyecto se plasma en que los ayuntamientos recibirán más de 50 millones de euros (más del 30% del presupuesto) a coste cero, para que decidan con plena autonomía en qué invierten el dinero que les llega por diversas vías. Entre ellas, destacan la Concertación, los Planes de Fomento del Empleo, Carreteras y caminos rurales, las Subvenciones nominativas y transferencias corrientes, y los Anticipos reintegrables.

En este apartado destacan, por su cuantía, el Plan Funciona Ayuntamientos, una novedad en este presupuesto, con 1,5 millones de euros; la inversión para Medio Ambiente, control de plagas y ahorro energético, con más de 13 millones; la gestión de Residuos Sólidos Urbanos, con 11 millones, y el Consorcio Provincial de Bomberos, con una partida de 7 millones de euros.

La mayor partida del presupuesto, la de Innovación económica y social, incluye, por un lado, los sectores de producción, fundamentalmente el sector agrícola y ganadero, junto al impulso que los últimos años ha experimentado el turismo. Más de 1,3 millones de euros irán destinados a toda una serie de actividades de apoyo y promoción, a la investigación, y también a ayudas directas a estas empresas. Y 1,5 millones al Patronato Provincial de Turismo. Junto a él, se destina un millón a los lazos con Iberoamérica y al ecoturismo y 800.000 euros, por primera vez, a un Plan de Playas y de apoyo al sector hotelero.

Más del 20% del presupuesto global está destinado a Servicios Sociales. En este capítulo están a la cabeza la Ayuda a domicilio, con 33 millones de euros, Talleres en valores para la infancia y la adolescencia, Ayudas a familias, ONGs o un fondo para emergencia social.

Este eje contempla un Plan de Empleo de 2,5 millones de euros, las partidas de Cultura y Deporte, con 1,8 y 1,1 millones, respectivamente, además de Becas, ayudas a PYMES, y desarrollo territorial.

En definitiva, como ha asegurado el vicepresidente de la Diputación, se trata de “un presupuesto 100% municipalista porque tiene como eje fundamental a los municipios y su autonomía local, es social porque pretende resolver los problemas de nuestros vecinos, y moderno, porque incorpora la innovación en su estructura y todas sus áreas, e incluso se podrá consultar a través de una App pionera en Andalucía. Es el presupuesto que necesitamos y lo están esperando como agua de mayo, la ciudadanía, los ayuntamientos, las Pymes y autónomos”.